

**ASSEMBLEE GENERALE DES PARENTS D'ELEVES**

**COLLEGE ETIENNE DE FLACOURT**

**02 JUILLET 2014**

Le Président Amine ANOUVARALY ouvre l'Assemblée Générale à 16h45.

L'ordre du jour est le suivant :

- 1) Point sur les effectifs
- 2) Structure pédagogique rentrée scolaire 2014.
- 3) Carte des emplois
- 4) projet d'établissement 2014/2017
- 5) Compte financier 2013
- 6) Point sur les travaux
- 7) Questions et informations diverses

**1) Point sur les effectifs :**

Niveaux/évolution	Rentrée 2013	Prévision rentrée 2014	variation
Maternelle	48	45	-3
Elémentaire	98	91	-7
collège	111	115	+4
<b>totaux</b>	<b>257</b>	<b>251</b>	<b>-6 (-2.33%)</b>

A ce jour, on enregistre une légère baisse des effectifs prévisionnels (-6 élèves, soit -2.33%) à la rentrée prochaine. Ce chiffre doit être nuancé dans la mesure où il tient compte des élèves dont les dossiers de bourses ont été ajournés/rejetés lors de la 1<sup>o</sup> commission des bourses, soit 15 élèves.

L'analyse de cette baisse nous montre qu'elle se situe exclusivement dans le primaire et doit-nous engager dans une véritable réflexion.

La mise en place du futur projet d'établissement doit être un levier d'amélioration des pratiques dans la prochaine « école du socle ».

L'objectif sera de tout mettre en œuvre collectivement pour améliorer le recrutement de nouveaux élèves non pas en travaillant « plus » mais en essayant de travailler mieux.

D'autant plus, que la concurrence sur la ville de Tuléar est de qualité au niveau de certaines écoles primaires privées.

Les incidences financières seront de nouveau importantes sur la fin de l'exercice (septembre à décembre), mais surtout sur le budget 2014 avec une perte de recettes estimées de 120 millions de MGA.

Sur ce sujet, le Principal insiste auprès des parents présents pour les inviter à communiquer le plus souvent possible de manière positive au sein de la ville et de nous proposer des éventuelles candidatures.

## **2) Structure pédagogique 2014/2015 :**

La baisse des effectifs au primaire cumulé avec des effets de seuil particulièrement contraignants au secondaire entraînent des tensions sur la structure pédagogique dans l'établissement.

- maternelle : 2 classes, TPS/PS/MS + MS/GS
- élémentaire : 4 classes, CP, CE1/CE2, CE2/CM1, CM1/CM2.
- secondaire : maintien de la structure avec 2 classes en 6<sup>o</sup> et 3<sup>o</sup>, et passage à une seule classe pour les niveaux 5<sup>o</sup> et 4<sup>o</sup>.

Par ailleurs, la lecture des cohortes qui arrivent dans les prochaines années nous montrent que l'on devra peut être envisager le passage à une seule classe par niveau dans le secondaire.

### 3) Carte des emplois :

Lors de la dernière CCPL, il a été décidé les mesures suivantes :

- Recrutement de deux enseignantes en anglais
  - o Une en primaire pour 5 heures.
  - o Une au secondaire pour 10 heures.
- Suppression d'un poste au primaire (celui de directeur). C'est le principal qui supervisera l'école primaire à la rentrée prochaine.
- Suppression de deux postes de résidents au secondaire (dont 1 départ à la retraite)
- Maintien de tous les postes de recrutés locaux.

### 4) projet d'établissement :

Le Principal présente le nouveau projet d'établissement :

- Construire la réussite des élèves et améliorer leur ambition scolaire.
- Permettre aux élèves de comprendre la complexité du monde qui les entoure et développer chez eux une attitude responsable et citoyenne.
- La culture et la communication comme vecteur d'épanouissement des élèves et outil d'ouverture sur le pays

Le principal explique que ce document a pour objectifs de montrer la direction prise par le collège en termes pédagogiques, éducatifs et culturel dans le but d'améliorer la scolarité de tous les élèves. Le document sera mis en ligne sur le site du collège dans les jours prochains.

### 5) Compte financier 2013 :

#### Résultat financier :

Le résultat comptable au 31 décembre 2013 se décompose comme suit, après analyse :

Résultat comptable 2013 - 128 084 692 MGA soit 41 755 €

#### Fonds de roulement :

Capitaux propres + passifs non courants 1 502 613 367 MGA soit 489 851 €

Actifs non courants 957 440 200 MGA soit 312 125 €

Actifs courants 947 632 270 MGA soit 308 928 €

Passifs courants 402 459 103 MGA soit 131 201 €

Fonds de roulement 545 173 167 MGA soit 177 726 €

Fonds de roulement (en jours) 69 jours

Le gestionnaire explique que le collège se fragile au niveau financier. En effet, les simulations budgétaires font apparaître des déficits importants sur les exercices 2014 et 2015. La crainte étant que si les réserves continuent à diminuer dans des proportions importantes, le collège « risque » de se retrouver avec très peu de jours de fonctionnement à la rentrée 2016 contre 69 actuellement.

#### **6) Point sur les travaux :**

##### **✕ Travaux réalisés en 2013 :**

- + Protection des tôles de tous les toits (peinture)
- + Remise en condition des salles B1/B2/B3/B4
- + Mise aux normes de la salle SVT (électricité, eau, fixation des tables au sol)
- + Fabrication d'une nouvelle chape devant la salle CM2 et CP
- + Plantage de 4 nouveaux flamboyants dans la cour du primaire.

##### **✕ Travaux prévus pour les mois à venir en 2014 :**

- + Obtention d'une subvention de la part de l'AEFE pour changer le mobilier de la maternelle.

#### **7) DIVERS**

Le Principal revient sur la politique de communication mise en place depuis janvier 2014 au sein du collège pour le valoriser.

- Installation du consulat au sein du collège, pas d'indicateurs précis mais des retours très positifs de nombreux ressortissants français.
- Création et diffusion de deux vidéo-clips qui montrent les aspects positifs d'une scolarité au sein du collège de la maternelle à la classe de 3<sup>e</sup>.
- Signature d'une convention avec la faculté de lettres de Tuléar pour aider et accompagner les futurs enseignants de français.
- Poursuite des actions en collaboration avec l'alliance française dans le but de promouvoir la langue et la culture française.
- Mise en place d'une initiation à la langue chinoise pour les élèves de 5<sup>e</sup>

- Création d'une revue littéraire pour permettre à nos élèves et ceux d'établissements malgaches de produire des textes en langue française.
- Célébration des 40 ans du collège lors d'une grande soirée (28 juin)

Ensuite, un parent revient sur la question de la sécurité aux abords du collège. IL lui est répondu que l'APE a déjà écrit aux autorités locales pour obtenir la fermeture du boulevard temporairement le matin lors de l'entrée des élèves mais que le collège a reçu un avis défavorable. Pour autant, de nouveau le collège fera une demande dans ce sens et tentera de sensibiliser les « pousses » devant le collège.

Un parent aborde la question des élèves d'Ifaty. Le principal lui répond que financièrement il est impossible d'ouvrir une annexe dans cette localité. Par contre, l'accueil de ces élèves à l'internat peut être une solution à cette problématique.

Enfin, est posé de nouveau la question d'un lycée français à Tuléar. Le principal explique que par rapport aux effectifs actuels, il est impossible d'envisager cette possibilité.

- L'ordre du jour étant épuisé, l'AG est close à 17h55.

